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SPD-Ortsverein Markt Schwaben 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 16. Juli 2021 
 
          Markt Schwaben, 17.7.2021 
 
Teilnehmer: Kaspar Anderl, Barbara Dunkel, Magnus Gfüllner, Torsten Hauberg, Georg Hohmann, Elke 
Kabisch, Bruno Kukla, Thomas Lackermeier, David Machenschalk, Peter Möws (teilw.), Anton Richter, 
Horst Schade, Gertrud Wanke, Manfred Kabisch 
Als Gast: Magdalena Wagner 
 
 

1. Begrüßung und Annahme der Tagesordnung 
Dem offiziellen Teil der Jahreshauptversammlung ging ein Spaziergang mit unserer 
Bundestagskandidatin Magdalena Wagner voran. Gemeinsam mit Bürgermeister Michael Stolze 
machten wir uns bei strahlendem Wetter bei unserem Schulbauprojekt auf den Weg. Über den 
Marktplatz, das Rathaus, den Kirchweiher und unsere Skulptur am Postanger ging es zum Bahnhof, wo 
der Spaziergang im Biergarten El Greco ausklang. 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Versammlung um 19:30 Uhr, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass 
ordnungsgemäß eingeladen wurde und die Jahreshauptversammlung beschlussfähig ist.  
Er begrüßt insbesondere Magdalena Wagner und richtet von einer Reihe entschuldigter Mitglieder 
Grüße und gute Wünsche für die Versammlung aus. 
Änderungsvorschläge zur Tagesordnung gibt es nicht, diese wird so angenommen. 
 

2. Vorstellung und Wahlprogramm unserer Bundestagskandidatin Magdalena Wagner 
3. Diskussion und Aussprache 

Magdalena stellt sich und die Schwerpunkte ihres Wahlkampfes vor. Sie will sich dabei vor 
allem auf die Themen konzentrieren, zu denen sie einen direkten Bezug hat: 
Jugend und Kinder: anhören und berücksichtigen, Kinderpauschale 
Menschen mit psychischen Störungen 
Frauen und Gleichstellung 
Klimaschutz 
Themen für den Landkreis sind zusätzlich ÖPNV und Windräder 
In der Diskussion wurde auch die Finanzierung der Maßnahmen angesprochen und zwar zum 
Beispiel über eine Erhöhung der Einkommensteuer für Vielverdiener (>150.000 Euro), eine 
Vermögenssteuer für große Vermögen und eine Erbschaftssteuer 
 

4. Bericht des Vorstands 
In seinem Rechenschaftsbericht ging der Vorsitzende Manfred Kabisch zunächst rückblickend auf 
die Mitgliederentwicklung ein. Wir hatten im Berichtszeitraum 2 Wegzüge mit Wechsel des 
Ortsvereins und einen zusätzlichen Wechsel, so dass die Anzahl der Mitglieder jetzt 33 beträgt. 
 
Anschließend berichtet er über die Schwerpunkte der politischen Arbeit, die sich auf Grund der 
Corona Einschränkungen vor allem auf die Themen im Gemeinderat konzentriert. Anträge zur 
Einführung von Tempo 30 im Ortskern, zum Einsatz von mobilen Luftreinigungsgeräten in den 
Schulen und zur Sozialgerechten Bodennutzung sind auf den Weg gebracht worden und haben 
teilweise auch Ergebnisse gebracht.  
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In der letzten Gemeinderatssitzung ist Georg Hohmann nach unserem Antrag zum Altbürgermeister 
ernannt worden. 
 
Auch der Einsatz für eine Jugendbeteiligung in Markt Schwaben, die sich um die Interessen der 
Jugendlichen kümmert, war ein wichtiges Thema, um das sich vor allem Magnus gekümmert hat. 
Irmgard Czech engagiert sich in einem Arbeitskreis zum Thema Schulneubauprojekt. 
 
Weitere Themen waren die Wahl von Magdalena Wagner zur Direktkandidatin für den 
Bundestagswahlkreis Erding/Ebersberg sowie die Unterstützung des Bürgerentscheids Windräder im 
Ebersberger Forst. Hier haben wir mit einigem Aufwand dazu beigetragen, dass es im Landkreis ein 
positives Votum für die Windräder gab, auch wenn das Ergebnis in Markt Schwaben negativ ausfiel. 
 
Stammtische und zusätzliche Mitgliederversammlungen konnten wir aufgrund der 
Kontaktbeschränkungen nicht abhalten, aber der Vorstand setzte sich regelmäßig zunächst digital 
und im Juni dann auch wieder persönlich zusammen. 
 
Über die aktuellen Themen im und außerhalb des Gemeinderates haben wir regelmäßig in unseren 
Informationsschreiben berichtet. 
 
Soweit möglich haben wir die genannten Themen auch in den sozialen Medien und der Presse 
veröffentlicht und aus unserer Sicht dargestellt. 
 
 

5. Bericht des Kassiers 
Elke Kabisch stellt die Kassenlage und die wesentlichen Einnahmen und Ausgaben des Ortsvereins vor. 
Unser Bestand zum 1.1.2020 betrug 9.396,69 Euro. Einnahmen waren Mitgliedbeiträge und Spenden in 
Höhe von 2.276,36 Euro. Ausgaben insgesamt 5.355,00 Euro, wobei für den Kommunalwahlkampf allein 
4.303,00 Euro anfielen. Der Endbestand zum 31.12.2021 beträgt 6.318,05 Euro. 
 

6. Revisionsbericht 
Die Revisorin Brigitte Gregor hat die Kasse geprüft und festgestellt, dass alle Einnahmen und Ausgaben 
ordnungsgemäß dokumentiert und belegt sind. Die Kassenführung wird als sehr sorgfältig und 
gewissenhaft dargestellt. 
 

7. Aussprache zu den Berichten 
8. Entlastung des Vorstands 

Bruno Kukla beantragt die Entlastung des Vorstands für die abgelaufene Wahlperiode. 
Der Vorstand wird mit einer Enthaltung entlastet. 
 

9. Ehrung unserer Jubilare 
Aufgrund der ausgefallenen Weihnachtsfeier haben sich eine ganze Menge an Ehrungen angesammelt: 
 
Kaspar Anderl ist 65 Jahre alt geworden und 40 Jahre Mitglied.  
Brigitte Gregor ist 45 Jahre Mitglied 
Wolfgang Gregor ist 50 Jahre Mitglied.  
Uta und Peter Möws sind 10 Jahre Mitglied,  
Elke Kabisch ist 10 Jahre Mitglied 
Helmut Sigl ist seit 55 Jahren Mitglied 
Franz Braun ist seit 60 Jahren Mitglied 
Barbara Dunkel ist seit 30 Jahren Mitglied und wurde kürzlich 80 Jahre alt 
Dieter Kämpf wurde 80 Jahre alt.  
Klaus Schattner wurde 60 Jahre alt. 
Manfred Kabisch wurde 65 Jahre alt. 
Horst Schade wurde 80 Jahre alt 
 

10. Sonstiges 
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David Machenschalk weist darauf hin, dass voraussichtlich am 10.9.2021 die nächste Kreiskonferenz 
stattfinden wird. Die Delegierten David Machenschalk, Barbara Dunkel, Anton Richter und Torsten 
Hauberg sowie Horst Schade als Ersatzdelegierter mögen sich bitte diesen Termin freihalten. Eine 
Einladung erfolgt demnächst. 
 
Im Hinblick auf die nächste Wahl wurden folgende Abstimmungen getroffen: 
Für die Ausrichtung von Infoständen haben sich (vorbehaltlich des Termins) Magnus, David, Bruno, 
Horst, Barbara und Georg bereit erklärt. 
Falls wir eine Verteilaktion am Bahnhof durchführen sollten, sollten verpackte Dinge mitgegeben werden 
(Beispiele: Bonbons, Pflaster, Riegel) 
Für die Verteilung der Flyer haben sich (vorbehaltlich des Termins) Magnus, David, Kaspar, Georg und 
Torsten gemeldet. Wir werden einen Teil der Flyer professionell verteilen lassen, so dass wir hoffentlich 
alle übrigen Verteilbezirke abdecken können. 
Für die Plakatierung wird Horst die Genehmigung einholen. Für das Aufstellen der Plakate 
(voraussichtlich am Wochenende 13.-15.8.21) haben sich Toni und Georg gemeldet. Magnus muss den 
Termin noch einmal prüfen. 
 
Wie immer sind weitere freiwillige Helfer für die genannten Aktionen gern gesehen. Bitte meldet Euch bei 
Manfred. 
 
Manfred Kabisch schließt die Versammlung gegen 22:30 Uhr 
 
 
 
gezeichnet 
 
Manfred Kabisch   Barbara Dunkel   
(Vorsitzender)    (Schriftführerin) 
 
 
 
 


